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O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Irreconocible” 

 
“Bastaba una llamada de la UAEH: Olvera” 

 
“Fayad: no habrá despido masivo en el Ejecutivo” 

 
“ACTITUD DE UAEH OBEDECE A FINES POLÍTICOS” 

 
“Adeudo a la UAEH se ha politizado” 

 
“Ayuntamiento de Pachuca ¡Sin deuda pública!” 

 
“UAEH, está claro que hay otros intereses 

 
“HOY INICIA 29 EDICIÓN DE LA FUL” 

 
“Reconoce Meléndez traición y simulación” 

 
“SEP anuncia el cese 1, 255 maestros faltistas” 

 
“Hereda su fortuna operador a Duarte” 

 “CNTE ahuyenta a talento triqui; dejan escuela pública y van a particular” 

 
“Suaviza el INEE su programa de evaluación docente” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Asumirá suplente de César Ángeles: Francisco Martínez Ballesteros, director ejecutivo jurídico del 

Instituto Estatal Electoral (IEE), en entrevista con Criterio informó que Raúl López Ramírez asumiría el cargo de 
presidente municipal de Atotonilco de Tula, ante la situación jurídica que enfrenta el alcalde propietario electo, Julio 

César Ángeles Mendoza. De acuerdo con Martínez Ballesteros, al participar en la fórmula del candidato electo, 
emanado del Partido Encuentro Social, López Ramírez, en su calidad de aspirante suplente, obtuvo derechos políticos, 

por lo que será él quien asuma el próximo 5 de septiembre la alcaldía atotonilquense. Sobre la instalación de un 

concejo ciudadano para Atotonilco de Tula, ésta se descarta, ya que con la ausencia del presidente municipal 
propietario electo no se pierde la figura del ayuntamiento. La tarde del pasado miércoles, por el daño a las arcas del 

ayuntamiento de Atotonilco de Tula, el juez primero penal de Pachuca, Porfirio Cruz Ramírez, dictó formal prisión a 
Julio Ángeles Mendoza, alcalde propietario electo de ese municipio. De tal modo, el juez reclasificó el delito de 

peculado a negociaciones indebidas en perjuicio de la administración pública de ese ayuntamiento. Ante este fallo, 
fuentes cercanas a Ángeles Mendoza señalaron que se estaba buscando la opción de pagar una fianza para que 

pudiera quedar libre, sin embargo, Martínez aclaró que sólo podrá asumir el cargo hasta que el proceso judicial 

culmine. Finalmente, el funcionario del IEE precisó que cuando Julio Cesar Ángeles Mendoza demuestre su inocencia, 
podrá asumir el cargo como presidente municipal de Atotonilco de Tula, “las leyes marcan este tipo de situaciones y 

la gente eligió a Ángeles Mendoza como alcalde, por ello cuando quede en total libertad podrá asumir el cargo de 
alcalde”. (Jesús González, página 12) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Crónica-Acepta su dirigente traiciones en el PRI: Simulaciones y traiciones provocaron derrotas electorales en 

muchos municipios el pasado 5 de junio, por ello el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Alberto Meléndez Apodaca, convocó a la militancia a combatir esta situación mediante acciones 

tangibles hacia la población y mantener la cohesión. Los resultados electorales de la contienda concurrente local 
exhibieron que, aunque el candidato a la gubernatura del PRI ganó, la agrupación perdió mayoría de ayuntamientos y 

tampoco será mayoría calificada en el Congreso. Luego de un análisis al interior del partido, estructuras y comités, el 

dirigente estatal reconoció que los factores de derrota fueron diversos, principalmente el llamado voto diferenciado, 
nuevas formas de dirigirse a la población y en algunos casos, simulación de liderazgos. En entrevista exclusiva 

para La Crónica de Hoy en Hidalgo, explicó que este fenómeno radicó en la omisión de militantes o dirigentes que no 
cumplieron tareas al interior de la cúpula durante el proceso electoral. “Hay una serie de actividades que despliega el 

partido, desde las más sencillas hasta complejas, tienen que ver con tareas que tenemos que desarrollar en 

promoción, representación en casillas, toda una gama de actividades, desde luego la responsabilidad la tienen 
militantes y dirigentes, eso implica el reto que cada quien haga lo que nos toca, cuando no lo hacemos, estamos 

simulando”. Urgió a los priistas hidalguenses a combatir este problema, pues la ciudadanía actualmente exige nuevas 
formas de promover la política, además de que la población requiere una verdadera empatía hacia sus necesidades. 

“Los partidos tenemos el gran reto de estar cerca de la gente, si al final no ajustamos la capacidad de desarrollar la 
política ni hacemos lo que nos toca, quedaremos rezagados y perderemos ese contacto con la gente”. SIN 

CACERÍAS. Meléndez aclaró que, aunque detectaron dicha simulación no comenzarán con una “cacería de brujas” 

para ubicar traidores o militantes que trabajaron a favor de otros partidos. “Cada uno tiene que hacer su análisis y 
ver en dónde tuvieron fallas, en cada municipio dónde tuvimos tropiezos y cuál fue la causa, hay que ser muy 

cuidadosos, sobre todo en tener claridad y cuidado que quienes seguimos en el partido debemos mantener la 
unidad”. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

Milenio-Meléndez continuará al frente del PRI Hidalgo: (Janet Barragán, página 07) 

El Independiente-Victoria electoral gracias a Omar Fayad: PRI: (Redacción, página 05) 
Capital Hidalgo-PRI, es un ejemplo de transparencia: Meléndez: (Sergio Juárez, página 06) 

El Sol de Hidalgo-Fayad, EJEMPLO de EXPERIENCIA: (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-EL TRIUNFO NO HUBIERA SIDO POSIBLE SIN FAYAD: ALBERTO MELÉNDEZ: (Redacción, 

página 04A) 
Síntesis-Pide Meléndez madurez política a los opositores: (Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más Uno-Omar Fayad, ejemplo de trabajo y experiencia: AM: (Redacción, página 04) 

Crónica-Decrecen simpatías por tricolor en proceso: Redujo el Partido Revolucionario Institucional (PRI) sus 
niveles de votación en la pasada contienda 2015, en comparación con anteriores procesos para elegir diputados en 

Hidalgo, pese a que el “tricolor” conquistó los siete distritos de mayoría relativa, perdió simpatía con la población. De 
acuerdo con el Sistema de Consulta de la Estadística de Elecciones Federales, actualizado por el Instituto Nacional 

Electoral (INE) hasta los resultados finales de la contienda del año pasado, mostró que, pese a los triunfos del PRI 

para renovar la Cámara de Diputados en las últimas tres contiendas, la simpatía entre la ciudadanía fue menor. En el 
proceso 2009, el priismo logró 324 mil 609 votos, mientras que en la contienda presidencial de 2012 la cúpula 

“tricolor” alcanzó 433 mil 327 sufragios. Respecto a las elecciones en 2015, donde el PRI ganó “carro completo”, la 
votación fue de apenas 299 mil 927 a favor. Cabe mencionar que desde 1991 hasta 2015, que tiene registros el INE 

de históricos de votación, reveló que el PRI obtuvo la menor cantidad de sufragios durante contiendas de 2003 y 

2015 en Hidalgo. En contraste, Acción Nacional (PAN) incrementó niveles de votación, principalmente en 2003 y 
2012, donde superó la brecha de 200 mil votos. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Cumplen partidos y recurren a la última instancia jurisdiccional: “La tercera es la vencida” para 
partidos políticos pues acudieron a la última instancia jurisdiccional en materia electoral para refutar los resultados de 

la votación en 8 ayuntamientos, así como evitar la nulidad de comicios en San Felipe Orizatlán, Zapotlán y Omitlán. 
Acción Nacional (PAN) pretende revocar la declaración de validez en Atotonilco el Grande, Pisaflores, Huasca de 

Ocampo, El Arenal, Santiago Tulantepec; mientras que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) interpuso un 

recurso de reconsideración respecto al juicio de inconformidad contra la coalición “Un Hidalgo con Rumbo” en Tula de 
Allende. Finalmente, Nueva Alianza también recurrió a la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) para anular el proceso comicial en Cuautepec de Hinojosa por presuntas anomalías suscitadas en 
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el conteo de actas. Cabe mencionar que luego de la declaración de nulidad de contiendas en presidencias municipales 

en tres demarcaciones, los candidatos vencedores tienen la esperanza de que la Sala Superior modifique las 
sentencias y valide la votación del pasado 5 de junio. (Rosa Gabriela Porter, página 10) 

El Independiente-Reunión con Fayad, hasta concluir impugnaciones: PRD: La dirigencia estatal del Partido 

de la Revolución Democrática (PRD) se reunirá con el gobernador electo Omar Fayad Meneses una vez concluida la 
etapa de impugnación contra la elección de presidentes municipales. “Ya que termine el proceso lo vamos a ver. Aún 

estamos ocupados con las impugnaciones, el proceso aún no ha terminado”, declaró el líder perredista en la entidad 
Ramón Flores Reyes. Una vez concluida la etapa de impugnaciones, la dirigencia estatal del sol azteca elaborará una 

agenda de temas para discutir con el gobernador electo, como combate a la corrupción y relación con los partidos 

políticos. Perredistas impugnaron la sentencia de la sala Toluca que anuló los comicios de presidente municipal de 
Zapotlán bajo el supuesto rebase de tope de gastos de campaña y esperan que en próximos días sea resuelto el 

expediente. En semanas anteriores, perredistas solicitaron mesa de trabajo con el gobernador electo con tal de 
garantizar la seguridad de sus alcaldes en municipios por donde atraviesan ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex). 

Para Flores Reyes, más que una reunión con Fayad Meneses con tal de garantizar la estabilidad durante las 
transiciones municipales en la entidad, es necesario hacer cumplir la ley. (Víctor Valera, página 04) 

El Independiente-Colocan inconformes lonas contra nulidad de elección: Habitantes de Zapotlán colocaron 

mantas en calles del municipio contra la sentencia de la sala Toluca que anuló la elección de presidente municipal 
bajo el argumento del rebase del tope de gastos de campaña. Una manta fue colocada a lado de la presidencia 

municipal, así como en la entrada a Zapotlán. Recientemente, el sol azteca acusó al secretario de Agricultura Alberto 
Narváez Gómez de operar la elección de alcalde en Zapotlán en favor del Partido Revolucionario Institucional (PRI). 

Los perredistas también acusaron a la magistrada presidenta de la sala Toluca Martha Martínez Guarneros de resolver 

todas las impugnaciones en favor del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Señalaron que la magistrada, quien 
laboró en el Tribunal Electoral de Hidalgo (TEH), tiene una notaría pública en Progreso. Luego que la sala Toluca del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) anuló la elección de presidente municipal en Zapotlán, 
perredistas interpusieron recurso de apelación. (Víctor Valera, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
El Independiente-Inician juicio en TEH contra alcalde de Ixmiquilpan: Regidores de la asamblea municipal 
de Ixmiquilpan interpusieron juicio en el Tribunal Electoral de Hidalgo (TEH) contra el alcalde Cipriano Charrez, tras 

asegurar que no les ha pagado sus dietas. Iniciaron ese juicio Juliana Sánchez Ortiz, Filemón de la Cruz Paredes, 
Clementina Olguín Ambrocio, Elena Hernández Benítez, Vicente Mendoza Tomás, Mercedes Rocha Cervantes, Mateo 

Mithe Peña y Taurino González Cruz. De acuerdo con el expediente, las autoridades responsables son el alcalde 

panista y la tesorería municipal de Ixmiquilpan. Ese bloque de regidores se opuso al actuar del Cipriano Charrez, 
luego que no asistieron para sesionar como parte de la aprobación del presupuesto, además de negarle la licencia 

para separarse del cargo cuando buscó la candidatura de diputado local. Llegan juicioscontra designación de 
pluris: Además, llegaron al tribunal electoral juicios contra el acuerdo del Instituto Estatal Electoral (IEE) con el que 

asignó las sindicaturas de primera minoría, regidurías y por el principio de representación proporcional que les 

corresponden a los partidos políticos y candidatos independientes. Impugnaron Angélica Rodríguez Cruz, Itzel Neftali 
Jiménez, Félix Trejo Gálvez, Sabino Escamilla Martínez, Gabriela Curiel Vargas, Mayde Espinosa Torres, Kenia Olguín 

Blanco y Diana Andrade Trejo, Erica Hernández Cabrera, Noemi Flores Contreras y María del Carmen Miranda. 
(Víctor Valera, página 05) 

C O N G R E S O 
Milenio-Descarta Gil bono extra a legisladores salientes: El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso 

local, Ernesto Gil Elorduy, aseguró que los integrantes de la LXII Legislatura local no recibirán ningún tipo de 
bonificación por dejar el encargo, y señaló que será hasta diciembre cuando reciban la parte proporcional que les 

corresponde por concepto de aguinaldo. El legislador priista descartó que los 30 diputados hidalguenses perciban al 
final de su encargo algún tipo de incentivo económico, y agregó que no tienen contemplado ni existe petición alguna 

para que antes de la conclusión de los trabajaos de la actual legislatura se establezca algún tipo de aumento para los 

trabajadores sindicalizados del poder Judicial. "Puedo confirmar que no hay ninguna propuesta de parte de la Junta 
de Gobierno ni mucho menos de que nosotros podamos participar de una decisión de ese tipo (incremento para 
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sindicalizados). Dejamos que la próxima legislatura tome las decisiones que considere pertinente", expresó. El 

también coordinador de los legisladores del Revolucionario Institucional indicó que cualquier cambio al tabulador 
salarial de los trabajadores del Congreso y del resto de los empleados de los tres poderes de gobierno será un tema 

que definirán los legisladores entrantes en la aprobación del presupuesto para el ejercicio 2017. Aseguró que las 

cuentas del poder Legislativo están al corriente de acuerdo con la información de la Auditoría Superior del Estado de 
Hidalgo (ASEH) y del área de Administración del Congreso. "Cualquier observación que hubiera la tenemos que 

atender de inmediato por eso están haciendo el trabajo de revisión. Hemos estado en constante comunicación con la 
Auditoría para que entreguemos lo necesario en tiempo y forma, esa es la tarea que tenemos". TRANSICIÓN EN EL 

CONGRESO Respecto de la decisión política para la transición de la legisla-tura local, específicamente la definición 

del coordinador de los legisladores del tricolor y el presidente de la Junta de Gobierno, Gil Elorduy indicó que será 
hasta que se resuelvan los asuntos jurídicos en el Tribunal Electoral, podrá acreditarse a cada diputado con la entrega 

de la constancia respectiva para ejercer su cargo. "En cuanto estén resueltos los asuntos en el Tribunal nosotros los 
recibimos y se instalará la junta instaladora para que se cite y pueda llamarse a sesiónsolemne para la toma de 

protesta del gobernador el 5 de septiembre con la LXIII Legislatura", concluyó. (Janet Barragán, página 08) 
Capital Hidalgo-Promete Gil Elorduy no dejar adeudos: (Verónica Ángeles, página 03) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Ve Olvera Ruiz otros intereses en caso UAEH: El gobernador Francisco Olvera Ruiz afirmó que el 
conflicto por la deuda que mantiene su administración con la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) se 

pudo resolver con “una llamada telefónica”. Olvera lamentó la postura pública que asumieron autoridades 

universitarias, quienes amenazaron con protestar en las calles por la demora en la entrega de recursos, perteneciente 
a su presupuesto, por más de 360 millones de pesos. “(Lamento que) lo hayan llevado más allá de una simple 

llamada telefónica; siempre estoy dispuesto a contestar el teléfono”, reprochó. Además, el gobernador consideró que 
hay “otro tipo” de interés en el conflicto, “pero prefiero dejarlo en el plano administrativo”, dijo sin responsabilizar 

directamente a algún personaje o grupo. Olvera aseveró que con el rector Humberto Veras Godoy mantiene “la 

mejor” de las relaciones. “Habría que revisar los informes del rector cada año, todo lo que dice de mí, lo que expresa 
de mí y los agradecimientos que se hacen. Hoy quien habla no es el rector, es otra vez quien recién se incorpora, al 

menos oficialmente, a la universidad”, señaló en referencia a Gerardo Sosa Castelán, quien como presidente del 
Patronato fue reconocido como autoridad universitaria en los cambios a la ley orgánica de la institución, efectuados el 

año pasado. “(Lamento que) se busque una postura política o un lucimiento personal, porque la universidad merece 
mantenerse apolítica, imparcial”, declaró. Olvera Ruiz afirmó que el gobierno estatal tiene la voluntad de cumplir sus 

compromisos de agosto de 2016. Por su parte, el presidente del Patronato Universitario pidió al gobierno estatal 

pagar y no etiquetar los recursos que adeuda al presupuesto de la UAEH. En entrevista para la estación de radio de la 
universidad, Sosa explicó que el presupuesto de la institución lo complementan el gobierno federal, que aporta 79 por 

ciento, y el estatal, con 21 por ciento. La federación, dijo, se mantiene al corriente en sus aportaciones. El adeudo 
por 362 millones de pesos que mantiene la administración olverista es por aportaciones pendientes del periodo de 

2012-2015, por 156 millones; además de un subsidio ordinario al corte de agosto 2015, por 149 millones, y una 

deuda en vales de despensa “por 56 mil pesos”, afirmó. De no liquidarlo, advirtió, se verían afectados servicios como 
el Garzabús, que “tendría que cobrarse”; además, insistió, el 31 de agosto marcharán estudiantes y académicos. 

Suavizan amenazaPor la noche, el Sindicato de Personal Académico de la UAEH (SPAUAEH) informó que el 
gobierno estatal entregó ayer 156 millones de 362 millones de pesos que la administración olverista adeuda a la casa 

de estudios. “La comunidad de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo reconoce la voluntad y sensibilidad 

mostrada por el licenciado José Francisco Olvera Ruiz”, mencionó en un comunicado. “Reiteramos nuestra confianza 
en el señor gobernador para que, tal como lo ha expresado, se finiquite el total del adeudo”, añade el escrito. 

(Emmanuel Rincón, página 04) 
Crónica-Cuestiona Olvera intervención de personas externas en tema UAEH: (Jocelyn Andrade, página 

04) 
El Independiente-Avanza pago a la UAEH: (Sonia Rueda, página 02) 

Capital Hidalgo-UAEH, está claro que hay otros intereses: (Sergio Juárez, primera plana) 

Plaza Juárez-Actitud de la UAEH obedece a fines políticos: FOR: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 02A) 
Síntesis-Adeudo con la Universidad se ha politizado: Olvera: (Edgar Chávez, página 03) 

Uno más Uno-Se politizó deuda con UAEH: Olvera: (Redacción, página 04) 
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Criterio-Registran conflictos en cuatro localidades: Comenzar Lectura DetenerA 11 días de concretarse las 

transiciones de las administraciones municipales, el secretario de Gobierno de Hidalgo, Salvador Elguero Molina, 
señaló que tienen puesta la atención en cuatro municipios por manifestaciones de descontento. En Omitlán, Zapotlán 

y San Felipe Orizatlán hay muestras de descontento de militantes partidistas y pobladores por la anulación de las 

elecciones que dictó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En Atotonilco de Tula existe un 
grupo de inconformes por la detención del presidente municipal electo Julio César Ángeles Mendoza, acusado por el 

delito de peculado por 202 millones 470 mil 147 pesos en la administración pasada. “Hay manifestaciones a las que le 
debemos de poner atención, pues siempre al final de una administración estatal o municipal esto se presenta y 

nuestra obligación es no ser omisos y estar en comunicación con los actores”, señaló Elguero Molina. Sobre el 

zafarrancho que protagonizaron burócratas del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del 
Estado de Hidalgo (SUTSPEEH) al interior de la sede gremial, el funcionario descartó que eso afecte la operatividad 

de la administración. (José Antonio Alcaraz, página 07) 
Milenio-Se debe respetar el estado de derecho, dice Elguero: (Teodoro Santos, página 13) 

El Independiente-Llama Elguero a respetar las leyes: (Sonia Rueda, página 02) 
Capital Hidalgo-Vigilarán proceso de transición en municipios: (Sergio Juárez, página 06) 

El Independiente-Entregan escrituras para Universidad Tecnológica Bilingüe: La hacienda Chavarría será la 

sede de la Universidad Tecnológica Bilingüe de Mineral de la Reforma; ayer el gobernador del estado Francisco Olvera 
Ruíz entregó las escrituras a las autoridades de esa nueva institución. El funcionario habló de los logros alcanzados en 

materia de educación media superior y superior, lo que permitió consolidar 14 universidades, entre politécnicas y 
tecnológicas, en diversos puntos de la geografía hidalguense, así como la implementación de los telebachilleratos 

comunitarios, modelo que se replica a nivel nacional. Por su parte, Héctor Arreola Soria, coordinador nacional de 

universidades politécnicas y tecnológicas, reconoció los logros alcanzados en la administración de Francisco Olvera, 
acciones que, consideró, son resultado de un trabajo visionario que se convirtió en un acto de justicia social. Arreola 

explicó que gracias a las 14 universidades que existen en el estado, entre politécnicas y tecnológicas, de cada 100 
jóvenes entran 45 a la universidad, es decir, se duplicó el porcentaje de ingreso. En el evento se realizó la entrega de 

memorias de gestión de rectores y directores al gobernador, así como de escrituras a la Universidad Tecnológica 
Bilingüe de Mineral de la Reforma por parte del gobierno del estado, de lo que es la hacienda Chavarría. Flor de María 

López, secretaria de Contraloría y Transparencia Gubernamental, aseveró que ese tipo de prácticas son sanas para 

cualquier administración pública, ya que permiten entregar cuentas claras a la sociedad. Miguel Ángel Cuatepotzo, 
secretario de Educación Pública de Hidalgo, explicó que entregaron 30 memorias de gestión de rectores y directores 

de nivel medio superior y superior durante ese evento. El secretario destacó también que esos niveles de educación 
se vieron fortalecidos en infraestructura más que en ninguna otra administración, por lo que la oferta educativa de 

Hidalgo está entre las más importantes del país. Cuatepotzo detalló que dichos documentos contienen logros 

educativos, académicos, de investigación, deportivos y culturales, con lo que se rinden cuentas de cara a la sociedad. 
(Sonia Rueda, página 02) 

Capital Hidalgo-En educación superior se debe trabajar de forma libre: (Sergio Juárez, página 02) 
El Sol de Hidalgo-Fortalecimiento educativo, legado de Paco Olvera: (Redacción, primera plana) 

Síntesis-Olvera Ruiz fortaleció el sistema educativo: (Edgar Chávez, página 03) 

Uno más Uno-Fortalecimiento de la educación en Hidalgo, legado de Paco Olvera: (Luis Roberto 
Reynoso, página 05) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Criterio-Rinde presidente municipal último informe de labores: Eleazar García Sánchez rindió su quinto y 
último informe de gobierno al frente del ayuntamiento de Pachuca, que dejará el 5 de septiembre. Ante regidores, y 

personal de su gabinete, así como de Salvador Elguero Molina, secretario de Gobierno de Hidalgo, en representación 
del gobernador, el edil tricolor dijo que en materia de seguridad su gobierno creó el programa SeguriChat, utilizado 

para tener comunicación con la ciudadanía a través de la aplicación telefónica Whats App. Asimismo, en el Centro de 
Control y Comando (C2) del municipio se atendieron 5 mil 800 llamadas de emergencia. García afirmó que en su 

administración ejecutaron 43 obras de infraestructura y 339 acciones sociales para atender a más de 222 mil 

personas de 11 colonias con altos índices delictivos. En el tema de movilidad urbana, informó sobre la puesta en 
marcha el programa BiciCapital; a la par, se construyeron 8. 2 kilómetros de ciclorrutas y senderos verdes que, 

sumados a lo ejecutado en años pasados, dan un total de 38. 3 kilómetros, sostuvo. Durante el año que informa, la 



 

6 de 18 
 

administración rectificó y encauzó tres drenes ubicados en las colonias Felipe Ángeles, El Tezontle y Plutarco Elías 

Calles para evitar inundaciones, presumió. Durante la sesión, el regidor perredista Aurelio González Pérez y la panista 
Jenny Marlu Melgarejo Chino expusieron avances en temas de protección de la niñez y el desarrollo social, así como 

desaciertos de la administración municipal priísta, como la crisis en la recolección de basura, la inseguridad y la falta 

de una postura “contundente” ante el nuevo sistema de transporte colectivo que aún genera inconformidad de los 
habitantes del municipio. Afuera de la sede del ayuntamiento hubo una manifestación de Antorcha Campesina. (José 

Antonio Alcaraz, página 06) 
Milenio-Pide Eleazar García que la gente evalúe su gestión: (Teodoro Santos, página 11) 

Crónica-Desarrollo y resultados para Pachuca, la herencia de EGS: (Milton Cortés, página 08) 

El Independiente-Rinde Eleazar García quinto Informe de Gobierno: (José Manuel Martínez, página 06) 
Capital Hidalgo-Destacan en Pachuca gestión transparente: (Yina Bautista, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Trabajo y transparencia en la administración municipal de Pachuca: (Erwin Reyes, 
primera plana) 

Plaza Juárez-Rescate de centro histórico, obra más importante: Eleazar García: (Ma. Del Socorro Ávila 
Aguilar, página 03A) 

Síntesis-Dejará Eleazar “cero deudas”: (Susana Jiménez, página 02) 

Uno más Uno-Alcaldía de Pachuca, sin deuda pública: (Luis Roberto Reynoso, página 03)  

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 
La polémica universitaria 

La Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo se lanzó con todo en estos últimos días en contra del Poder Ejecutivo 
exigiendo el pago de un adeudo por más de 360 millones de pesos que supuestamente habían acordado con el 

gobernador Francisco Olvera Ruiz. Horas después nos enteramos medios de comunicación y lectores de noticias, que 

el asunto escaló por lo que en apariencia fue una charla, una negociación, un intento de acuerdo para poder saldar el 
compromiso que se adquirió con la casa de estudios. "Yo lamento que lo hayan llevado más allá de una simple 

llamada telefónica... ", dijo ayer el gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien está a escasos 10 días de dejar el cargo. 
Ante esto surge una incógnita pues mucha gente aún no entiende con claridad por qué la UAEH debe recibir dinero 

gubernamental si es "autónoma"; o bien, si reciben cuotas de los miles de estudiantes por qué se ven en la necesidad 
de esperar presupuesto de la administración pública. Para aclararlo la propia institución publicó un desplegado en 

medios impresos y comenzó una campaña en sus propias redes sociales y medios electrónicos, donde argumentan 

que hay un subsidio estatal, ordinario y extraordinario, que aprueba cada año el Congreso del estado, y en donde se 
establece la cantidad que el Poder Ejecutivo debe otorgar a la Universidad para su operación. ¿Qué es lo que hace la 

UAEH con este dinero? , según lo especificado, lo emplean en proyectos sociales, becas, pago de prestaciones a los 
trabajadores, pago a proveedores, impuesto estatal sobre nómina, mantenimiento e infraestructura e incluso el pago 

de un seguro de vida para los alumnos de la institución. Ya que fueron los propios brazos universitarios los que se 

abrieron al escrutinio público; y ya que ellos son los que están solicitando transparencia de las entidades oficiales, 
sería pertinente ahora saber muchas cosas que no se revelan con la operación al interior. Si se requieren de más de 

360 millones de pesos para pagos de prestaciones, seguros de vida y becas, entre otros rubros que plasmaron en su 
desplegado, se debería rendir no solo un informe con el desglose (seguramente así ocurre en el seno), para que la 

comunidad universitaria y las propias autoridades tengan certeza de lo que se está haciendo y de la importancia de 

poder dotar de los recursos comprometidos para el beneficio de los estudiantes y trabajadores de la máxima casa de 
estudios hidalguense. El gobernador Olvera Ruiz comentó que no se trata únicamente del tema del presupuesto que 

es compartido con la federación sino también de apoyos extraordinarios ofrecidos. No hay duda que tanto 
Universidad como gobierno han trabajado durante la actual administración, por lo que es de llamar la atención que a 

días del final del presente gobierno realicen tan vistosas cruzadas que no hicieron más que crear una polémica que no 
existía.  

 

(Eduardo González, página 06) 

Vía Libre-Deslinde… 

 



 

7 de 18 
 

Abstención burócrata o quién fue el autor 

Resulta que entre los sesudos análisis que realiza el Partido revolucionario Institucional (PRI) sobre las causas de la 
derrota en Pachuca y Mineral de la Reforma, accidentalmente se encontraron con un aspecto al que ya se le atribuye 

parte importante del resultado del 5 de junio porque a alguien se le ocurrió comparar las listas nominales del padrón 

electoral con las nóminas de gobierno y resulta que más de medio millar de funcionarios no acudieron a sufragar. Se 
habla que directores de área para arriba que teóricamente tienen un compromiso político y moral con el gobernante 

PRI, sin embargo, parece que recibieron la orden de abstenerse de ir a las urnas, y si hablamos de esa cifra en una 
simple especulación se estima que por ese motivo las candidatas y candidatos del tricolor dejaron de recibir alrededor 

de 2 mil votos. Pero el asunto no termina ahí, resulta que en medio de la sorpresa y enojo que ello causó a la cúpula 

tricolor, esta decidió ir más allá para verificar que personajes que le deben su carrera y hasta fortunas a los gobiernos 
priistas no fueron a votar en Pachuca y Mineral de la Reforma, lo que de conocerse con nombre y apellidos generará 

un cisma al interior del tricolor, más ahora que las expulsiones van serio. El asunto preocupa seriamente a la 
dirigencia priista más si esta situación fue ordenada y ya se busca de ser así al autor, por otra parte, al nuevo 

gobierno priista que encabezará en 10 días Omar Fayad le da un importante margen de maniobras al librarse de 
compromisos con los personajes que simplemente forman parte de la abstención, pero también existe enorme temor 

entre la burocracia de un recorte sin precedente en la nómina gubernamental, esperemos no falta mucho.  

 
 (Alberto Witvrum, página web) 

Crónica-Balcón Político… 
 

El músculo de Gerardo Sosa 

 Lo hizo en el gobierno de Jesús Murillo Karam, también en el de Miguel Ángel Osorio Chong y en el ocaso de la 
administración de Francisco Olvera Ruiz, lo repite: Gerardo Sosa Castelán, quien desde hace cuatro décadas mantiene 

el control de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), no sólo reclama dinero, sino que lanza un 
mensaje sobre su “poder político” a Omar Fayad Meneses, quien desde el 5 de septiembre tomará las riendas del 

estado. En la administración de Murillo Karam el pretexto para salir a las calles a protestar fue la “arbitraria” 
detención de su líder estudiantil, luego de una riña en el entonces llamado bar “La Casa de la Abuela”; con Osorio 

Chong, el pretexto fue la interrupción de una obra que generaría recursos para la UAEH y permitiría dotar de becas a 

estudiantes con bajos recursos económicos. Se trata de la gasolinera que se ubica cerca de la ciudad universitaria y 
que maneja un prestanombres de Sosa Castelán, según revelaron en redes sociales sus detractores. Ahora el 

ultimátum se difunde vía un desplegado periodístico y un spot en redes sociales, en el que se reclama al gobierno del 
estado el pago de 362 millones de pesos y advierte que, si para el 31 de agosto no se ha cubierto tal cantidad, la 

comunidad universitaria saldrá a las calles a protestar. El abajo firmante de esta declaración es el rector formal, 

Humberto Veras Godoy, aunque todo mundo sabe que quien toma las decisiones en la máxima casa de estudios es 
Gerardo Sosa y esta vez toma como pretexto una demanda legítima para mostrar su músculo político, especialmente 

al gobernador entrante, Omar Fayad Meneses. En un comunicado el gobierno estatal ha respondido que se pagará en 
función de la llegada de los recursos provenientes de la federación y se exaltan todos los apoyos extraordinarios que 

ha brindado Francisco Olvera Ruiz, egresado de la UAEH (antes UAH), en la que alcanzó la presidencia de la 

Federación de Estudiantes Universitarios de Hidalgo (FEUH), de negra historia.  
 

(Carlos Camacho, página 03) 
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Crónica-En la Mira… 

 
¿Por qué tanto brinco, estando el suelo tan parejo?  

El día de ayer el presidente del Patronato Universitario, Gerardo Sosa Castelán, concedió una entrevista radiofónica a 

la estación Radio Universidad (99. 7 FM), en su segmento de noticias, en la que a grandes rasgos el dueño de la 
UAEH dibuja un rostro diferente al que denotan los mensajes esparcidos en todos sus medios desde el miércoles, en 

los que convocan a una "marcha estatal en defensa de la universidad" para el próximo miércoles 31 de agosto, por 
un adeudo del gobierno del estado con ellos, como parte de sus obligaciones monetarias con la institución educativa. 

Con su acostumbrado doble discurso, Sosa Castelán dice: "(…) entonces yo creo que solamente hay que poner las 

fichas en su lugar, nosotros estamos solicitando que se pague ese adeudo, el gobierno está reconociendo que sí hay 
esa deuda, y entonces si el gobernador tiene buena fe y disponibilidad para entregar esos recursos, nosotros vamos a 

reconocer y vamos a felicitar al señor gobernador de que en verdad nos ayude con el objeto de que esta deuda no 
sea etiquetada, sino pagada". Con esta declaración, el exrector asume que los recursos pendientes se gestionan, no 

se reciben en automático, aunque lo diga retóricamente (al revés) "que no sea etiquetada, sino sea pagada". Más 
adelante, con mayor claridad, sin tantos rodeos, reconoce que el asunto tiene visos de solución, cuando afirma: "(…) 

si el gobierno apoya como creemos todos de que nos va apoyar y que apelamos que el señor gobernador pueda 

hacer la gestión que tenga que hacer, como las gestiones que tenemos que hacer todos para resolver un asunto (…) 
este asunto es de su competencia, y bueno pues yo creo que el gobernador que con esa gran capacidad que tiene de 

gestión pueda resolvernos este asunto en tiempo y forma, para que no exista ningún problema". Ayer mismo, en la 
entrevista que el gobernador concedió a medios después del acto de evaluación y resultados del sector paraestatal 

educativo, Francisco Olvera respondió que con depósitos efectuados entre la semana pasada y el día ayer, más los 

que se efectuarán la semana próxima, quedarán saldados todos los pendientes con la universidad, por lo que 
consideró como una estrategia paralela esta campaña mediática del grupo universitario. El mandatario repitió lo 

mismo que había dicho el secretario de Finanzas, Aunard de la Rocha, cuando se le ha preguntado del tema, de que 
no había nada de qué preocuparse, "los recursos serán entregados en tiempo y forma". Entonces, si tres de los 

personajes clave que se encuentran mayormente involucrados en este inventado diferendo, coinciden en todo, ¿por 
qué tanto brinco estando el suelo tan parejo? Es un secreto a voces, vox populi, que la universidad no la maneja el 

rector ni el Consejo Universitario, sino el presidente del Patronato Universitario, Gerardo Sosa, y en esas otras 

estrategias a las que se refiere el gobernador, sobra decirlo, está sacar raja política de una situación meramente 
administrativa, porque no tiene otra explicación, no la hay, de hecho. Esa raja política tiene muchas aristas, la de 

corto plazo es la de aprovechar la coyuntura de cambio de gobierno, donde seguramente el jefe del Grupo 
Universidad quiere mostrar el músculo al nuevo mandatario, hacerle ver que tiene poder sobre la comunidad 

universitaria para manipularla y así utilizarla para chantajear y presionar cuando no obtiene lo que busca, sea sensato 

o no.  
 

(Francisco Paredes, página 04) 

Criterio-Narraciones… 

 

Bastaba una llamada:  
Una llamada, dice Francisco Olvera, bastaba para resolver el conflicto con la Universidad Autónoma de Hidalgo, a la 

cual, según el Sindicato de Personal Académico, ayer le entregaron 156 millones de 360 que el gobierno le “adeuda”.  
Durante su gestión, dijo, el gobierno del estado ha entablado una relación amistosa con la universidad. El 

mandatario, al igual que su predecesor, Miguel Osorio, estudió en la UAEH. Ayer, como se adelantó, el dueño de la 
“autónoma”, ahora presidente del Patronato Universitario, habló en la radio universitaria para crear pánico entre el 

estudiantado, que, dicho sea de paso, no apoya el movimiento político que pretende activar el 31 de agosto. El 

discurso de Gerardo Sosa fue que de no recibir el dinero que le urge a la UAEH tendrían que cobrar el transporte 
universitario. Pero lo más bochornoso para la universidad es la nula presencia del rector, quien queda de nueva 

cuenta opacado por el mandamás, la voz del conflicto, quien por años ha soñado ser gobernador. Se desmorona el 
castilloEl director de la Comisión Nacional del Deporte, Alfredo Castillo, parece tener los días contados.  

 

(Jorge Ávila, página 02) 
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Criterio-El Ombudsman… 

 
Falsusinuno, falsus in ómnibus:  

Nadie se debe sentir engañado con el presente gobierno federal. Desde el principio se prometió que en caso de que 

el electorado le concediera su voto a Enrique Peña Nieto su administración sería una telenovela, que culturalmente 
están muy arraigadas en nuestro país. En sus días de campaña me tocó escuchar a muchas mujeres decir que era un 

hombre guapo, y hay quien de plano decía que estaba guapísimo. El pueblo de México ya ha experimentado que con 
guapura no se puede gobernar. Que el ser joven y bello no te da las dotes de estadista, dotes suficientes para medio 

llevar a buen puerto esta gran nación que es México, que por desgracia día con día se está desmoronado y nadie 

hace nada por remediarlo. El gobierno de Peña Nieto se le puede comparar con una de las peores caricaturas en la 
historia de los cartoons, Ren y Stimpy. Pero también su gobierno sin duda ha superado a cualquier saga de películas 

de terror como por ejemplo la Noche del Demonio o Siniestro. Qué tenemos en el México real: muertos por aquí, 
osamentas por haya. Desaparecidos, mutilados. Entidades sin ley como es el caso de Morelos y Veracruz. No se diga 

la inseguridad que ya no sólo se vive, sino que se respira y se siente a cualquier hora. En el tema de la desigualdad 
está creció en los últimos años, más que en otro sexenio. Sus reformas que no son reformas y que no han funcionado 

por estar mal estructuradas y enfocadas, sólo han causado colapsar más al país, dividiendo a familias enteras, 

creando pelitos entre hermanos, orillándonos a una guerra civil. Y, para el colmo de los males sus benditos 
escándalos. Como buen junior no le gusta que le digan dónde está mal. Se encabronó cuando le tocaron a su señora, 

Angélica Rivera, y el caso de la Casa Blanca. Se dio a la tarea de crear un organismo que investigara y dictaminara 
que ella era inocente. Apenas hace unas semanas pidió perdón ante toda la nación. Perdón que nadie le exigió o 

sugirió que diera, pero lo dio como el buen mentecato que es. Y rájale, por hocicón, de nueva cuenta su señora, que 

nos ha salido muy cara, se encuentra en el ojo del huracán. Un departamento en Miami a su nombre. Él dice que es 
de un amigo de la familia. ¿Pero con tan malos antecedentes quien le va a creer a la pareja presidencial? Sólo falta 

que vuelva a pedir perdón, pero estábamos en eso cuando, y para dar inicio a esta semana otro escándalo. Resulta 
que nuestro presidente es mithomane. Le gusta mentir, falsear y hasta piratear los trabajos e ideas de otros que si 

tenían más materia gris que él y presentar su tesis profesional, con la cual obtuvo su grado de licenciado en Derecho. 
Qué vergüenza, pero las pruebas arrojan que si resultó que su tesis es pirata, tanto como sus falsas reformas 

energéticas, educativas o hacendarias. Pero no nos debemos y siendo sinceros, ahora que ya lo conocemos, sólo 

podemos decir que sólo a Peña Nieto se le ocurren estas barbaridades que ofende a toda una nación. Somos, todos 
los mexicanos, el hazme reír del mundo entero. Si ya en el extranjero no conciben sus reformas tardías, su política 

interna y el manejo que le ha dado a México, pues ahora con esto lo están confirmando. Estoy convencido, que esta 
y todas las facturas que ha creado y que faltan por aparecer serán una a unas cobradas en las elecciones de 2018. 

Tal vez no lo sabe, y es natural cuando la patología te supera, te supera todo. Qué queda por saber de Peña Nieto y 

su distinguida familia, no lo sé. Pero lo que sí les puedo asegurar es que seguirá este gobierno de telenovela, 
caricatura y película de terror, todo en un solo paquete. Quod, dixi, dixi: ¿Yoli Tellería tapará los baches que está 

dejando Eleazar García?  

(Enrique Ibarra, página 03) 

Criterio-La Silla… 

 

GABINETE Y BATALLAS 
La batalla por la candidatura del PRI a la presidencia de México lleva semanas librándose en un frente al que todos 

tenemos acceso: los medios de comunicación. Cualquier lector o ciberlector avezado, o radioescucha constante, sabe 
que en las columnas de los periodistas poderosos se escribe o habla de personajes de primera línea de la 

administración federal. Es obvio que nadie dice estar a favor o en contra de alguno, pero las palabras se convierten 

en dardos o lisonjas para hombres como Miguel Osorio, Luis Videgaray, José Antonio Meade e, incluso, Manlio Fabio 
Beltrones. Esas escaramuzas sirven para ir minando el campo o, en su defecto, abonarlo en favor de uno u otro. Esa 

batalla, sin embargo, ha comenzado a extenderse desde hace algunos días. Ya no son sólo las columnas o los 
espacios de comentarios los que tienen en la mira a tal o cual secretario. Ahora se abre un flanco en el campo de las 

especulaciones, y circulan ya de manera profusa listas de funcionarios federales que dejarán su cargo para irse a otro 
puesto, o que de plano se retirarán a otras esferas lejanas a una posible candidatura presidencial. La verdad es que 

las especulaciones ya no convencen a muchos. La experiencia nos dice que los cambios en los gabinetes 



 

10 de 18 
 

presidenciales son desde hace muchos sexenios algo habitual. Una revisión permitirá saber que pocos presidentes 

mantienen la estructura de su gabinete a lo largo de seis años. Los cambios son normales, y más en los puestos que 
implican desgaste. De que habrá cambios en el gabinete, los habrá, y salvo una catástrofe política, los precandidatos 

seguirán siendo los mismos, estén ubicados donde estén. Las batallas que vemos son las mediáticas. Pero esas no 

son las definitorias.  
 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que Ayer fue el Sindicato del Personal Académico de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo quien reveló 
en redes sociales la cifra que el gobierno estatal habría pagado ya al adeudo que se reconoció se mantiene con la 

máxima casa de estudios hidalguense; en un breve comunicado, revelaron que en un día se depositó la cantidad de 
156 millones de pesos, justo antes de que el propio gobernadorFrancisco Olvera Ruiz declarara que lamentaba la 

postura tomada por las autoridades universitarias.  
 

: Que Hablando de informes, el presidente municipal de San Felipe Orizatlán, Manuel Rivera, rindió el suyo a puerta 

cerrada ante la agitación social que permanece entre la población de dicha demarcación, misma que acrecentó con la 
reciente anulación de la elección para alcalde y que mantiene en las calles a seguidores tanto de Raúl 

Valdivia del PAN, quien había ganado, así como de Brenda Flores, del PRI, quien impugnó los resultados.  
 

: Que Comenzaron a filtrarse diversos nombres de abogados que estarían recibiendo una patente de notario al final 

de esta administración, entre ellos destaca la hermana del Leonardo Ramírez el Chapey, Virginia Ramírez Álvarez, 
además el procurador Alejandro Straffon Ortiz quien también tendría la suya, así como el hijo de Víctor KananHuebe, 

Víctor Guillermo Kanan Muñoz, y por último Valentín Echavarría Almanza, Jorge Rocha Mendoza, entre otros más.  
 

: Que choferes de taxis se quejan porque de la noche a la mañana les cambiaron sus despensas que les otorgaba el 
gobierno del estado, dicen que anteriormente recibían una caja bien surtida y grande, ahora solo reciben una de 

menor tamaño y que en nada se parece a lo que les otorgaban en un principio. Por esta razón los operadores de 

transporte público que aún reciben el apoyo se quejan del cambio; por cierto ya terminó la veda electoral y aún no 
les dan sus apoyos atrasados, afirman.  

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
"Hay una dinámica de mucho respeto con la directiva nacional; las dirigencias se eligen y tienen una responsabilidad 

de cuatro años y, a menos que pudiera surgir algún otro imprevisto que me llevara a dejar el espacio, no lo veo 
enfrente" 

Alberto Meléndez Apodaca Presidente estatal del PRI, sobre continuidad en el puesto 

 
"Será sin duda una legislatura interesante; estaremos viviendo nuevos tiempos en el Congreso local. Si bien somos 

mayoría, tendremos que ser muy responsables y escuchar las posturas de los demás partidos" 
Leticia Cuatepotzo Pérez Diputada electa por el distrito de Tizayuca, sobre conformación de legislatura 

 
"Esa fue la denuncia que nosotros interpusimos ante la Procuraduría. Ellos (funcionarios de la Procuraduría) se 

encargaron de las investigaciones previas y ya el juez determina si hay peculado u otro tipo de delito. Ellos lo 

califican" 
Salvador Miranda Barreto Síndico procurador jurídico en Atotonilco, sobre denuncia contra ex edil, César Ángeles 

 
(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 

 
QUE la sociedad hidalguense espera que los presidentes municipales que entrarán en funciones el 5 de septiembre 

no se vayan a marear con el poder municipal y aterricen con los pies bien puestos sobre la realidad de sus 

municipios. Además, espera que eviten hacer lo que todos han hecho primero: comprar lujosos vehículos y 
aumentarse el sueldo, además de despilfarrar los recursos públicos en grandes comilonas. La situación del país no es 

la mejor y deberán apretarse el cinturón y cuidar la aplicación de los recursos que estarán bajo su responsabilidad.  
 

QUE a días de que concluya la presente administración, que encabeza el gobernador Francisco Olvera Ruiz, será la 

semana entrante cuando el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social visite la entidad para conocer del 
proyecto de lo que será un nuevo centro hospitalario cuya construcción se ubica al sur de la ciudad de Pachuca.  

 
QUE con motivo de las inconformidades expresadas por los diputados federales priístas en días pasados ante el 

presidente de la República, en cuanto a que no son atendidas sus peticiones por los delegados federales, no sería 
nada difícil que se aproxime una buena sacudida en todo el país y que nuestro estado tampoco sería la excepción.  

 

QUE el diputado local por el distrito de Jacala, Javier Amador de la Fuente, está cerrando su periodo como legislador 
recorriendo las comunidades de su distrito y entregando obras y otros apoyos gestionados para los habitantes que 

representa ante el Congreso estatal.  
 

QUE a quien extrañan los alumnos del ICEA es a Lidia García Anaya, líder del Spauaeh y catedrática en ese instituto, 

ya que en últimas fechas no se ha presentado a impartir su materia de Derecho. Pero eso sí, hace alarde de su 
representación sindical y se le ha visto muy activa acompañando a directores de escuelas e institutos de la UAEH 

como fiel promotora para que los alumnos salgan a manifestarse el próximo 31 de agosto. Y ella no correrá la misma 
suerte que un catedrático que acaba de ser dado de baja.  

 
QUE Víctor Licona, dirigente del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado, quien utilizó 

fuerzas de choque para sacar a sus agremiados de las instalaciones sindicales, es cuestionado por los burócratas, 

quienes le piden que cumpla su palabra y se publique la convocatoria para renovar la dirigencia sindical como lo 
prometió en diciembre, cuando se reeligió.  

 
(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 
La comunidad garza está de plácemes. ¡Todos y todas a la fiesta de las letras en el polideportivo universitario! 

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Existen problemas al interior del PRI que no pueden ocultarse y que requieren de un análisis más profundo, que de 

hecho ya comenzó, si es que quiere recuperar el terreno arrebatado por los propios excesos de una clase política 
voraz que desde hace mucho tiempo aprovecha las redes del poder para tener en sus manos toda clase de 

prebendas. Este panorama juega hoy un papel de suma categoría en la reconstrucción, donde debe acabarse con la 
simulación y las traiciones internas.  

 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-VeliaAsiain:  

Mantiene la subsecretaria de Fomento Económico especial cuidado en los proyectos que están pendientes en esta 

área para así abandonar por completo cualquier tipo de rezago. Al tiempo Asiain Díaz de León apuesta por las 
acciones que permitan cimentar las bases para nuevas estrategias que den mayor respaldo a los integrantes del 

sector en la entidad y por ende redunden en mejoras sustanciales.  
 

Abajo-Angélica Hernández:  

Aparece Hernández Arrieta como titular de la Dirección de Turismo en Tula, lo curioso es que no es identificada 
específicamente por los logros desde esa área, más bien por sus desatinos, siendo el último el que tiene que ver con 

su intromisión en el tema de la elección para estar al frente de la Plaza de las Artesanías de esta demarcación.  
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

MUDANZA 
Confirmaron los grillitos que el licenciado en Diseño de Asentamientos Humanos, Francisco López Manjarrez, ocupará 

la Delegación del Infonavit en Guanajuato, con lo que se suma a la lista de los que corren al ámbito federal ante las 
incertidumbres que prevalecen en el estado; este personaje forma parte del equipo de trabajo del director general del 

organismo a escala nacional, David Penchyna, y permaneció como colaborador del gobernador Francisco Olvera 

desde 2011.  
 

JALONEOS 
Gran trifulca la que se formó la noche del pasado miércoles en las instalaciones del SUTSPEEH, donde varios 

opositores a la permanencia de Víctor Licona al frente de la dirigencia sindical de los trabajadores de gobierno 
pretendían extraer documentos y presionar para que este personaje deje por fin dicho encargo, ya que desde su 

perspectiva no hay avances reales ni significativos para los burócratas; incluso se habla de que Licona sigue como 

uno de los elementos que obedecen a los intereses del patrón de la UAEH, Gerardo Sosa, y por ello se siente 
intocable. Ojalá que el asunto no llegue a más y ponga en riesgo la salud y estabilidad de los agremiados.  

 
EXPECTATIVAS 

Con bombo y platillos, una vez más, autoridades de la máxima casa de estudios en Hidalgo convocaron a la 

ceremonia de inauguración que tendrá hoy, en punto de las 12: 30 horas, la Feria Universitaria del Libro. No 
obstante, cabe recordar que las pasadas emisiones representaron para los expositores ventas muy por debajo de lo 

esperado, a pesar de los esfuerzos por continuar con dicho espacio y atraer conferencias de nivel. El hecho de sacarla 
de Plaza Juárez y arrinconarla en propiedades de la UAEH fue uno de los factores que más pesaron sin duda para los 

verdaderos lectores.  

 
REEMPLAZO 

Con el dictamen de auto de formal prisión al alcalde electo de Atotonilco de Tula, Julio Ángeles Mendoza, su suplente 
Raúl López Ramírez asumiría el cargo, al menos para el 5 de septiembre y mientras se calman las aguas y se aclara el 

caso de peculado por más de 200 millones de pesos por el que acusaron al edil; esto conforme la legislación vigente.  
 

(Redacción, página 02) 

  



 

13 de 18 
 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-SEP anuncia el cese 1, 255 maestros faltistas: La Secretaría de Educación Pública (SEP) dio a 

conocer que se aplicarán sanciones a 44 mil 486 maestros y personal de apoyo que no acudieron a laborar en los 
primeros cuatro días del ciclo escolar. Del total, a mil 255 se les ha iniciado el proceso de separación de sus funciones 

por haber faltado cuatro días consecutivos a las escuelas en los estados de Oaxaca y Guerrero. El resto de las 
sanciones (43 mil 231) corresponden a maestros y trabajadores faltistas a quienes se les aplicará descuentos: 41 mil 

569 de Chiapas y mil 662 de Michoacán. Al hacer un balance de los primeros días del ciclo escolar 2016-2017, con 

base en la aplicación de la ley vigente de la reforma educativa que sanciona la inasistencia por cuatro días 
consecutivos, la SEP dijo que iniciará el proceso de separación para mil 239 maestros y trabajadores de apoyo de 

Oaxaca y 16 de Guerrero. La SEP subrayó que de acuerdo con el artículo 75 de la Ley General del Servicio Profesional 
Docente, de existir causas justi cadas para sancionar a los docentes, la autoridad educativa deberá noti carlo a la 

local del sector, en coordinación con la Unidad de Asuntos Jurídicos y la O cialía Mayor de Educación Pública. A partir 

de que reciben la noti cación se otorga un plazo de 10 días hábiles para que reúnan pruebas, presenten su caso y se 
de endan. La autoridad tendrá otros 10 días hábiles para analizar la situación y resolver. Según el artículo 80 de esa 

ley, los profesores tienen la posibilidad de impugnar la decisión ante la misma autoridad o ante la jurisdiccional 
competente. (Teresa Moreno, primera plana) 

La Jornada-Suaviza el INEE su programa de evaluación docente: Mientras continúan las protestas de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), las autoridades decidieron hacer una especie de 

paréntesis en la evaluación del desempeño profesional docente, una de las partes de la reforma educativa que la 

disidencia magisterial más ha objetado. La Junta de Gobierno del Instituto Nacional para la Evaluación de la 
Educación (INEE) anunció ayer que hará modificaciones al modelo aplicado en 2015. Informó que este año las 

autoridades no seleccionarán a quienes serán examinados y que ese trámite es voluntario, excepto para los 
profesores que obtuvieron malos resultados el año pasado. A partir de 2017, ya con cambios, el proceso evaluatorio 

continuará siendo obligatorio. „„La primera evaluación fue técnicamente válida y sus resultados son justos‟‟, aseguró la 

presidenta del INEE, Silvia Schmelkes, al hacer el anuncio de las adecuaciones. Así que quienes fueron evaluados en 
2015 y obtuvieron resultados insuficientes, unos 24 mil profesores, deberán evaluarse este año. En 2016 la 

evaluación es obligatoria sólo para ellos. Para el resto, entre quienes están los maestros que quieran una promoción o 
recibir algún estímulo, y los que quieran ser evaluadores, será voluntaria. Y los que no se apunten a los exámenes no 

serán sancionados. Pero a partir del inicio del curso escolar 2017, a todos se les irá evaluando obligatoriamente. 
Schmelkes dijo que en el INEE „„hemos escuchado la crítica y la inconformidad de los maestros‟‟ y se espera que con 

las adecuaciones „„haya mayor satisfacción de todos los docentes, no solo de la CNTE‟‟. (Arturo Sánchez Jiménez, 

primera plana) 

Excélsior-CNTE ahuyenta a talento triqui; dejan escuela pública y van a particular: Una treintena de niños 

triquis del famoso equipo de basquetbol Los Gigantes Descalzos de la Montaña comenzó el nuevo ciclo escolar en un 
plantel particular, debido a los paros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). “Sí quería 

que siguiera (el equipo) en escuelas públicas, pero por la situación que se está viviendo en Oaxaca, de si iniciará o no 

el ciclo escolar, se valoró el ofrecimiento de una escuela privada”, explicó en entrevista Sergio Zúñiga, director de la 
Academia de Baloncesto Indígena México (ABIM) y técnico del equipo campeón. Los menores estudian primaria y 

secundaria en el Instituto México de Huatulco, que ofreció becarlos, pagar sus útiles y uniformes. El resto del equipo 
cursará sus estudios en línea, principalmente en ciencias, inglés y español, debido a que viajará a Estados Unidos en 

2017, becado por la Asociación Nacional de Baloncesto (NBA, por sus siglas en inglés). CNTE orilla a triquis a ir a 

colegio privado. El entrenador del equipo de basquetbol dice que se tomó la decisión ante las movilizaciones de la 
Coordinadora. Treinta niños y niñas indígenas triquis, integrantes del equipo de basquetbol Los Gigantes Descalzos de 

la Montaña, iniciaron esta semana el ciclo escolar 2016-2017 en una escuela privada que se ofreció a becarlos para 
que continúen sus estudios de primaria y secundaria. En entrevista, reconoció que el cambio de una escuela pública a 

una privada sí tuvo que ver con la incertidumbre del inicio del presente ciclo escolar, retrasado por la Sección 22 de la 
CNTE. La institución privada ofreció una beca que cubre 100% de los gastos de la educación de 30 chicos y chicas del 

equipo de baloncesto, “desde inscripción hasta los útiles escolares, pasando por uniformes y colegiaturas”. (Patricia 

Briseño, primera plana) 
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C O L U M N A S  P O L Í T I C A S  N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 
Los padres tienen la palabra 

Este martes publiqué aquí el texto ¡Arriba las manos, soy profe!, ilustrado con la pinta que dejó en los muros de una 
escuela de Tuxtla Gutiérrez la facciosa disidencia magisterial chiapaneca: ¡Si violan los candados les daremos una 

visita de cortesía/ la CNTE Vive!!! Ante el intimidante mensaje, varios padres de familia expresaron su indignación por 

la ominosa pasividad de las autoridades estatales y federales para hacer efectivo el derecho (“superior”, según la 
Constitución) de la infancia, privada de enseñanza pública y “de calidad”. La fotografía de hoy en la portada del 

impreso de MILENIO muestra varias decenas de más de un centenar de madres y padres que ayer se congregaron 
afuera del mismo plantel. Y si en el conflicto eufemísticamente “magisterial” aplica lo de que el valiente dura hasta 

que el cobarde quiere, los piquetes de golpeadores de la CNTE ya van sabiendo, si el gobierno sigue pasmado, con 

quiénes se enfrentarán. Prudencia, ineficiencia o estulticia, nada indica que Peña vaya a hacer algo, al menos no 
antes de su cuarto Informe… 

 
 (Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 
 

Margarita: “está linda la mar”… 

El miércoles 17 de agosto, publiqué este retal: En la concurrida fiesta de cumpleaños de Mariana Gómez del Campo, 
Federico Döring descalificó, ante todos los que lo quisieron oír, a Gustavo Madero como presidente de la Mesa 

Directiva de San Lázaro, que corresponde al PAN. La quiere para él. Ayer, El Universal llevó en su primera plana una 
nota sobre una grabación telefónica que se atribuye al diputado panista Jorge Triana y a la ex militante de ese 

partido Brenda Ruiz. De acuerdo al diario, Ruiz le hace a Triana una crónica de la fiesta, pero más violenta, en la que, 

entre otras cosas, le cuenta que Federico Döring se ahogó, pero se ahogó. —¡Uta madre! —le comenta a quien han 
identificado como el diputado Triana— Tenía años que no escuchaba que ese güey hacía eso. —Ahogado, pero neta, 

Döring ahogado, se tambaleaba y ahí estaba el TV Notas fan, (no se sabe a qué comensal se refiere) tomando fotos. 
Dice que le tomaron cien fotos con el vaso de whisky en la mano. Según el audio, Döring tachó a Marko Cortés, 

coordinador de su bancada, de pendejo, lo mismo que a Ricardo Anaya, presidente de su partido. Le decía que Triana 
se desmarcó de esta grabación diciendo que no es él, en lo que está en su derecho. Los únicos que lo saben son él y 

la interlocutora. Esto, estalló en medio de la nueva ofensiva de Gustavo Madero contra Anaya por no haberlo 

designado presidente de la Cámara de Diputados, cargo para el que eligió, de acuerdo a sus facultades, a Jorge 
Bolaños y a María Murguía. Madero lo acusó de secuestrar al PAN e incumplir su compromiso para hacerlo presidir la 

Mesa Directiva de San Lázaro, lo que fue rechazado por Anaya que, a través de su Comité Ejecutivo Nacional, negó la 
existencia de acuerdo alguno en este sentido. Y en medio de estas crisis azules, recordé a Rubén Darío: Margarita, 

está linda la mar… 

Retales 
 

1. Plurales. En la cena por el informe de Roberto Gil Zuarth como presidente del Senado, lo acompañaron en la 
mesa principal el presidente del PRI, Enrique Ochoa; David Penchyna, senador con licencia y director del Infonavit; el 

doctor José Narro y Margarita Zavala, la más buscada y más selfiada de la noche; 

 
2. Cruce. El paro magisterial se va a cruzar en Oaxaca con el relevo de la dirigencia de la sección 22. El precongreso 

está previsto para 25 y 26 de septiembre y así terminará la gestión de Rubén Núñez, libre bajo fianza y sujeto a 
proceso. Una división por el poder los debilitaría, lo que para unos es una tentación y para otros, una oportunidad; y 

 
3. Contrato. Hoy se decide el concurso para la construcción de las primeras dos pistas del nuevo aeropuerto. 

Aparece fuerte una firma española, pero también un frente nacional formado por las constructoras de Carlos Slim, 

Carlos Hank Rhon, Olegario Vázquez Raña y la familia Gerard.  
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

 
: Que en la SEP presumen que se trató de fuego amigo el abucheo que recibió el secretario de Educación Pública, 

Aurelio Nuño, por parte de algunos maestros de la sección 36 del SNTE y asistentes a la entrega de estímulos y 

reconocimientos en el Tecnológico de Estudios Superiores de Ecatepec. En contraste, los manifestantes no dejaron de 
aplaudir al gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, por cierto, también presidenciable. Por cierto.  

 
: Que muy satisfecho se vio ayer al líder de la CNC, el senador priista Manuel Cota, en la inauguración del congreso 

que esa organización tuvo en Nayarit y que presidió Enrique Peña Nieto. Al acto acudieron, entre otros, el secretario 

de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; la titular de la Sedatu, Rosario Robles; el coordinador de los senadores 
priistas, Emilo Gamboa; Roberto Ramírez de la Parra, de Conagua; los gobernadores de Sonora, Durango, Jalisco, 

Chihuahua y Colima, y los electos de Hidalgo y Zacatecas. En Nayarit, el próximo año se renovará la gubernatura y el 
líder cenecista, anfitrión del acto, es uno de los que más se menciona como posible candidato del PRI.  

 
: Que en los próximos días los integrantes de la Comisión Especial del Caso Nochixtlán viajarán a Oaxaca y 

prepararán las conclusiones de las investigaciones sobre los hechos de violencia del pasado 19 de junio. La presidenta 

de la comisión, la panista Mariana Gómez del Campo, informó que el motivo del viaje es conocer los testimonios de 
los pobladores, como han hecho antes con los policías federales heridos y con los responsables de seguridad. Se 

comprometieron a entregar su informe antes del 31 de junio, así que los días se acaban.  
 

: Que en los pasillos del gobierno federal se comenta que el diputado federal Bernardo Quezada, de Nueva Alianza, 

solicitó licencia luego de los señalamientos en su contra por la adquisición de propiedades millonarias en Miami, 
mediante créditos de trabajadores del SNTE con la empresa EtesaAhora la expectativa es saber si la Procuraduría 

General de la República va a actuar contra Quezada, una vez que su fuero no está activo.  
 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

EL REALITY SHOW 
Pasamos del día del presidente y del besamanos a las interpelaciones y las máscaras de puerquito. Otro día cerraron 

las puertas del Palacio Legislativo y no se permitió al presidente entrar al Palacio Legislativo. Después los legisladores 
le abrieron las puertas, a condición de que no pronunciara palabra. Vino el día en que el mandatario empezó a 

mandar a un mensajero de lujo a entregar el informe, en una ceremonia que ya no fue objeto de atención ni de los 

medios ni de los propios legisladores. El presidente empezó a ofrecer su mensaje a la nación en otro lugar, como el 
Auditorio o el Palacio Nacional. Este 1 de septiembre llegaremos al día en que no habrá ni siquiera un mensaje a la 

nación. El presidente mandará por la tarde el informe al Palacio Legislativo con un "propio", y en la noche tendrá una 
tertulia informal con integrantes de la sociedad, especialmente jóvenes, con los que hablará sobre los logros de su 

gobierno. Alguien en la oficina del presidente, quizá el propio mandatario, ha convencido al resto del equipo que la 

mejor manera de reconstruir la imagen presidencial es presentar a un presidente en un ambiente de mayor 
informalidad. Creo, sin embargo, que están cometiendo un error. Las formalidades son importantes para un estado. 

Generan respeto y unidad, por eso se mantienen en las democracias más longevas y estables. El mensaje del estado 
de la unión del presidente de los Estados Unidos no elimina las discrepancias de una nación dividida, como tampoco 

el discurso de apertura del Parlamento de la reina de Inglaterra, pero preservan la visión de un Estado con 
instituciones que trascienden las diferencias de partidos y políticos. La ceremonia del informe fue siempre criticada, y 

con razón, por quienes veían en ella las estructuras de una presidencia imperial. Los legisladores y ministros de la 

Suprema Corte que aplaudieron a rabiar al presidente José López Portillo cuando el 1 de septiembre de 1982 anunció 
la estatización de la banca mexicana, eran fundamentalmente los mismos que un año después aplaudieron las 

medidas de Miguel de la Madrid para iniciar la reprivatización de la banca. Pero, así como el sistema político fue 
cambiando, dio voz a las oposiciones y abrió las puertas a la alternancia, así pudimos haber mantenido la ceremonia 

del informe con los elementos que los padres de la república establecieron al entender que un presidente tiene que 

rendir cuentas al Congreso, al poder judicial y a la nación. El informe era una ceremonia de rendición de cuentas que 
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los constituyentes de 1824 tomaron de la legislación de Estados Unidos. La ratificaron los del 57 y los del 17 a pesar 

de sus diferencias. Hoy, sin embargo, se convierte en parodia. El presidente no acude al Congreso. El informe se 
convierte en un reporte administrativo que se manda por mensajero, y sólo porque todavía no es legal enviarlo por 

correo electrónico o por WhatsApp. La dilución de la ceremonia de rendición de cuentas asegura que el público ya no 

se interese por la res publica, por los asuntos que nos conciernen a todos. El presidente ya no se atreve a ofrecer un 
discurso formal en Palacio Nacional que preserve, cuando menos parcialmente, la ceremonia republicana. Organiza un 

reality show (Ignacio Marván Laborde dixit) en que los participantes serán seleccionados para permitir el lucimiento 
del protagonista. ¡Cuánto criticamos a Donald Trump, cuánto seguimos sus lecciones! 

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
Fiesta panista de Mariana: Mucho daño causó la llamada telefónica en la que la ex panista Brenda Ruiz pasa el 

reporte de las supuestas actitudes y conversaciones de varios miembros del PAN durante una fiesta de la senadora 
Mariana Gómez del Campo. La mujer golpeó y ofendió al presidente del partido, Ricardo Anaya; hizo pomada la 

reputación del diputado Federico Döring; se mofó del diputado Gustavo Madero, y dañó a su interlocutor, que en el 

audio y entre los azules identifican como el diputado Jorge Triana. Sin embargo el golpe más fuerte de doña Brenda, 
coinciden varios panistas, fue a la marca PAN. Quienes reprueban la actitud de la señora Ruiz —en especial el haber 

dicho que Döring estaba tan tomado que se tambaleaba y sugerir que consume otras sustancias vaciladoras— nos 
comparten una fotografía de la fiesta que nos muestra que la única que aparece con una copa en la mano es la 

propia Brenda Ruiz, a quien seguramente estarán por lloverle trabajos en la política e invitaciones a las fiestas de sus 

amigos.  
 

El saque de Peña para 2018: La reunión del martes con diputados del PRI y del Verde en Los Pinos no fue 
protocolaria ni para definir la agenda legislativa del próximo periodo ordinario del Congreso. El presidente Enrique 

Peña Nieto tuvo un encuentro en el salón Adolfo López Mateos para decirle a sus legisladores y a sus aliados del 
PVEM que las contiendas electorales de 2017 y 2018 van a ser muy complicadas y que se requiere de mucho 

compromiso y unidad. Nos dicen que el mandatario dio una suerte de banderazo para que sus correligionarios priístas 

y sus compañeros del Verde comiencen a trabajar para defender sus posiciones electorales, con la difusión de los 
beneficios de las reformas estructurales y los programas de la administración federal. Algunos legisladores nos 

comentaron que el jefe del Ejecutivo tiene el pronóstico de que las elecciones del próximo año y la presidencial de 
2018 no serán un día de campo para el tricolor y el Verde.  

 

Destape de Cota: Y, por cierto, en la ruta hacia los comicios de 2017, el priísmo hizo en Tepic una suerte de 
destape del senador Manuel Cota Jiménez, presidente de la Confederación Nacional Campesina, como aspirante a la 

candidatura del PRI al gobierno de Nayarit. Durante el 78 congreso nacional de la CNC, el gobernador del estado, 
Roberto Sandoval, dijo que acompañará a don Manuel hasta la victoria. El dirigente del partido, Enrique Ochoa Reza, 

fue cauto en su mensaje, pero su presencia sirvió de marco para el ritual, al que acudió el presidente Enrique Peña 

Nieto, quien terminó empapado de sudor tras recorrer los tres niveles del “Auditorio de la Gente” de la capital del 
estado. Los priístas nayaritas ya tienen caballo en el arrancadero, nos comentan.  

 
Recepción en privado con medallistas: Nos confirman que el jefe del Ejecutivo se reúne hoy con los atletas 

mexicanos que acudieron a los Juegos Olímpicos de Río, incluidos los cinco medallistas. El encuentro está 
programado en la sede de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte, pero tiene un componente especial. Nos 

señalan que la reunión con los medallistas y deportistas que acudieron a la cita olímpica se hará en privado y sin 

acceso a la prensa. Además estarán presentes los secretarios de la Defensa Nacional, general Salvador Cienfuegos, y 
de Marina, almirante Vidal Francisco Soberón Sanz, a cuyas dependencias pertenecen cuatro de los cinco medallistas. 

Acudirá también el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, y el anfitrión incómodo, don Alfredo Castillo.  
 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 
ES BIEN SABIDO que si algo le molesta al gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, son las protestas en sus 

actos oficiales. PERO AYER no le quedó de otra más que guardar silencio cuando una buena cantidad de profesores 

de las secciones 17 y 36 del SNTE abuchearon a su invitado, el titular de la SEP, Aurelio Nuño, en plena ceremonia de 
entrega de reconocimientos. PARA COLMO, el incidente ocurrió en Ecatepec, el mero terruño de Ávila en donde ha 

sido dos veces presidente municipal. QUIENES vieron de cerca al ecatepense dicen que nomás tragó gordo pues lo 
que menos quiere-al menos por ahora-es entrar en conflicto con uno de sus posibles rivales en la lucha por la 

candidatura presidencial del PRI en el 2018. ESO SÍ, el trago amargo sólo duró 15 minutos porque el acto se recortó 

y ya ni discursos hubo. ¡Qué tal! 
 

TAL PARECE que la Secretaría de Hacienda se está convirtiendo en toda una “cantera” para la Comisión Federal de 
Electricidad. SU ACTUAL titular, Jaime Hernández Martínez, era el director general de Programación y Presupuesto B 

de la SHCP cuando, en 2014, saltó a la dirección de Finanzas de la CFE, desde donde se convirtió este año en el 
relevo de Enrique Ochoa. ADEMÁS, muchos ven como un hecho que, el martes próximo, el consejo de 

administración aprobará la nominación de Jorge Mendoza Sánchez como su nuevo director de Finanzas; es decir, el 

sustituto del actual director general. ¿Y DE DÓNDE creen que viene ese joven para llevar las cuentas de la muy 
endeudada empresa eléctrica? BUENO, pues además de ser hijo del ex senador priista por Nuevo León, Jorge 

Mendoza Garza, está despachando sus últimas horas como director general adjunto de Captación de la Secretaría de 
Hacienda. QUEDA claro cuál es el perfil al que se le está apostando para continuar con la transformación de la CFE.  

 

EN EL SENADO hay varios panistas que traen entre ojos al presidente de la Mesa Directiva, Roberto Gil, pues 
consideran que se comporta más como tricolor que como blanquiazul. INCLUSO circulan un chascarrillo: que 

llegaron varios senadores del PRI a preguntarle a su coordinador, Emilio Gamboa, quién era su candidato para 
presidir la Cámara Alta, y que él les respondió: “Roberto Gil”. Y QUE EXTRAÑADOS los priistas le dijeron: “oye, 

pero ese cargo nos toca a nosotros”. Y que su respuesta fue: “¡pues por eso lo digo!”. ES CHISTE, parezca lo que 
parezca.  

 

(Redacción, página 10) 
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